

# SÓLLER

SEMENARIO DE INFORMACION LOCAL

SOLLER  
SEMENARIO INDEPENDIENTE

Biblioteca Provincial

PALMA

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: calle de San Bartolomé n.º 17 - SÓLLER (Balears)



## D. PEDRO TOMÁS MAYOL

Falleció en Montauban (Francia) el día 28 de Junio de 1940

A LA EDAD DE 60 AÑOS

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

( A. E. R. I. P. )

Sus desconsolados: esposa, D.<sup>a</sup> Margarita Canals Coll; hija, D.<sup>a</sup> Margarita; hijo político, D. Juan Mayol Mayol; nieto, Juanito; hermana, D.<sup>a</sup> María; hermanos políticos; sobrinos, primos y demás parientes (presentes y ausentes) participan a sus amigos y conocidos esta sensible e irreparable pérdida, y les suplican se sirvan tener presente en sus oraciones el alma del finado, por lo que les quedarán profundamente reconocidos.

### COLABORACIÓN

## LA FIESTA DE LA MARINA

Con extraordinario esplendor ha celebrado este año la Base Naval de Sóller la fiesta de Nuestra Señora del Carmen. Fiesta que fué, además de religiosa, de expansión y alegría para los que vistiendo el honroso uniforme de nuestra Marina han rendido a la Patria en la pasada Cruzada señalados servicios.

El buen gusto en la confección del programa y la organización acertada que presidió los diversos actos merece ser destacada, pues a ello es debido el gran éxito alcanzado.

El recuerdo que dejara en cuantos la presenciaron la procesión marítima celebrada en la noche del día quince, será imborrable. Porque los efectos de luz proyectados con los reflectores proyectándose sobre la imagen de la Virgen marinera y embarcaciones que la acompañaban, se vieron completados con el maravilloso espectáculo que ofreció el Puerto cuando, hallándose la procesión en mitad del mismo, fueron encendidas, al dar la señal convenida, gran número de antorchas sostenidas por marinos colocados a lo largo de la concha que forma nuestra ensenada. Felicitación muy sincera merecen quienes tuvieron la feliz iniciativa, así como los que la organizaron y ejecutaron.

Los demás actos rayaron a la misma altura y todos llamaron poderosamente la atención.

Gran severidad presidió la Misa de campaña, celebrada el día del Carmen frente al cuartel del primer muelle, y durante la cual pronunció elocuente sermón el oficiante Rdo. P. Galindo. Después le fueron impuestas al Médico señor Casellas la medalla de campaña y la Cruz del Mérito Naval, dirigiendo con

tal motivo el Jefe de la Base vibrante parlamento de felicitación al favorecido y de exaltación de los valores hispanos que simboliza nuestra bandera, a la que entonó un sentido canto de amor y reverencia con palabras de elevado patriotismo.

Las manifestaciones deportivas fueron muy del agrado de cuantos las presenciaron, sorprendidos por la importancia de las mismas.

Igualmente puede decirse de las verbenas, muy concurridas, con que se cerró la jornada y en las que la alegría de la multitud puso la nota más destacable.

Sin la Base Naval no hubieran podido celebrarse fiestas tan lucidas como las que brevemente resumimos y que sirven de motivo para que pongamos de relieve la importancia que la Marina ha dado al Puerto y también a nuestra pequeña ciudad.

La Base se estableció en momentos en que escaseaba el trabajo y en ella encontraron colocación gran número de obreros. Pero no es éste el único beneficio que se ha reportado a Sóller, sino que gracias a los marinos nuestra población toma un aspecto distinto, de mayor vida, que aumenta sus naturales atractivos.

Durante la guerra sirvió nuestra costa de punto de partida a los submarinos nacionales que con sus bravas dotaciones batieron los records de inmersión con gran espíritu de sacrificio y amor a la Causa. Esto granjeó a la Marina las simpatías del pueblo, que aprecia al Cuerpo glorioso que sabe luchar y morir con silencioso heroísmo.

Como decía el malogrado Calvo Sotelo,

el Ejército es la columna vertebral de la Patria, y con aquella palabra se refería a todas las fuerzas armadas, entre las cuales debe desempeñar papel importante la Escuadra; pues largas costas posee España, y, además, las Canarias y las Baleares, de tanta trascendencia estas últimas en la vida mediterránea.

Hay que tener presente que uno de los puntos fundamentales del Nuevo Estado dice que «España volverá a buscar su gloria y su riqueza por las rutas del mar. España ha de aspirar a ser una gran potencia marítima, para el peligro y para el comercio».

Quiere por otro lado el Generalísimo unión y compenetración entre la masa del pueblo y los organismos que representan la fuerza de la Patria, porque todos en apretado haz podemos y debemos hacer la grandeza de España.

Y uno de los aspectos más simpáticos de las fiestas del Carmen fué precisamente el que la Base invitara a la masa de la población sollerense y que ésta con entusiasmo correspondiera.

Desde estas columnas felicitamos a los organizadores de los festejos por su brillantez y el franco éxito alcanzado.

Sóller 17-VIII-40. M. P.

### El tranvía de las diez de la noche

Retrasa su salida hasta las diez y media

Desde hace algún tiempo, las necesidades crecientes de la población del Puerto obligaron a establecer un tranvía a las diez de la noche, que es el último que sale para la barriada marítima los días que no hay función en los locales de espectáculos de esta ciudad.

Para los meses de verano, y a petición de los elementos interesados, este tranvía retrasa su salida hasta las diez y media, y su regreso del Puerto a las 10'50.

Este nuevo horario ha entrado ya en vigor.

### Los salarios de los albañiles mallorquines

Se fijan los que han de percibir en adelante

En el «Boletín Oficial» de esta Provincia leemos la siguiente disposición de la Delegación Regional de Trabajo de Baleares, que por el interés que encierra nos apresuramos a transcribir íntegramente:

«Provisionalmente, a propuesta del Sindicato de la Construcción de la C. N. S. y de acuerdo con el Excmo. Sr. Gobernador Civil de la provincia, han quedado fijados los salarios de los obreros albañiles de los pueblos de esta provincia, en la siguiente forma:

Zona A.—Comprende los pueblos de Mahón, Alayor, Ciudadela, Ibiza, Andraitx, Artá, Felanitx, Inca, Lluchmayor, Manacor, Pollensa y Sóller.

Zona B.—Comprende el resto de los pueblos de la provincia.

Categorías profesionales—Zona A—Zona B

Oficial de 1. <sup>a</sup>	1'40	1'30
Idem de 2. <sup>a</sup>	1'35	1'20
Idem de 3. <sup>a</sup>	1'20	1'10
Peones gaveta.	1'05	0'95
Peón suelto	0'95	0'90
Aprendices mayores de 18 años	0'60	0'55
Aprendices menores de 18 años	0'45	0'40
Obreros mayores de 63 años en trabajos auxiliares	0'75	0'70
Bracero de 1. <sup>a</sup>	1'40	1'30
Idem de 2. <sup>a</sup>	1'20	1'10
Peón.	1'05	0'95

Lo que se hace público para conocimiento de los empresarios y obreros interesados.

Palma de Mallorca, 10 Julio 1940.—El Delegado Regional, Bartolomé Calafell».

### Se vende serrín y leña muy seca

F. PONS, Camino de Fornalutx, 17 - Sóller  
Teléfono, 27



# CRONICA LOCAL

ACCIÓN CATÓLICA

## Final de curso de la Juventud Femenina

El pasado domingo a las cuatro y media de la tarde, tuvo lugar el acto de final de Curso de esta Juventud Femenina, que se vió realzado con la presencia de la Presidenta Diocesana, Srta. Asunción Massanet, que vino acompañada por la Delegada Diocesana de Menores, señora María Mir, las cuales juntamente con el Rdo. Sr. Consiliario y Cura-Párroco, D. Rafael Sitjar, la Presidenta Local de la Confederación de mujeres de Acción Católica, Srta. Margarita Colom, y las Directivas de la J. F. de esta Parroquia, ocuparon la presidencia. La sala del antiguo palacio del Obispo Nadal destinada a salón de actos de A. C., adornada por asociadas, presentaba un aspecto festivo y risueño: En el fondo, sobre el escenario, entre plantas y flores, un grande y hermoso cuadro antiguo de la Inmaculada; por las paredes multitud de banderitas nacionales; en hileras suspendidos, dando ambiente de fiesta veraniega, numerosos gallardetes de los colores de la enseña pontificia y nacional en los cuales resaltaban con grandes letras negras estas consignas de la Campaña de Austeridad y Modestia que para este tiempo tiene encargada la J. F.: «La verdad por el ejemplo», «Bril e vuestra luz ante los hombres» y la vibrante llamada de su himno: «Juventud por guión la pureza—que ninguna se sienta incapaz...»

Empezó el acto con el canto de la invocación y alabanza a Nuestra Señora del Pilar y el rezo de una Avemaría. Seguidamente la Secretaria Srta. Esperanza Mayol dió lectura a un interesante resumen de las actividades del Curso, dando cuenta también de los tres catequesis dominicales que en los barrios extremos tiene a su cargo la Juventud, y de las dos escuelas nocturnas para obreras, abiertas durante este Curso en el Convento de Hnas. de Caridad y en el Colegio de MM. Escolapias. Después se dió relación del estado de cuentas por la Tesorera, Srta. Catalina Oliver. Inmediatamente el Rdo. Sr. Consiliario y Cura-Párroco dijo los lemas de los trabajos que se habían considerado mejores entre todos los que se presentaron para el Certamen-Homenaje a María Santísima, celebrado por las socias y consistente en contestar por escrito a varias preguntas sobre la devoción a María Santísima. Abierto el sobre del que tenía por lema «Bendita sea tu pureza...» y que había obtenido el primer premio dió por resultado un seudónimo en vez del nombre de la autora, por lo que se entendió que renunciaba al premio. En vista de esto acordó que pasara en primer lugar el lema «Salve Virgen de las vírgenes...» al que se había concedido el segundo premio y que el accésit a este cuyo lema era «Ave-María» tuviera el 2.º. Leídos los trabajos y abiertos los sobres correspondientes a ellos por la Delegada Diocesana de Aspirantes, Srta. María Mir, se dijeron los nombres de las Srtas. premiadas, que fueron Isabel M.ª Pifa Forteza y Antonia Frontera Mir, las cuales entre una numerosa salva de aplausos subieron al escenario a recoger los premios que eran obsequio de la Junta Directiva local de J. F. y que consistían en una artística pila para agua bendita, en la que había sido pintada entre flores la insignia de Juventud, y en un lindo tapetito bordado de punto mallorquín. Luego a dos coros cantó el «Magnificat». Seguidamente la Presidenta de Juventud local, Srta. Francisca Alcover, felicitó a las socias premiadas y animó a todas a imitar las virtudes de la Virgen Inmaculada, principal patrona de la J. F. de A. C., y encarecióles la asistencia a los actos piadosos que para la Campaña de Austeridad y Modestia han de celebrarse, Dios mediante, durante el verano. Presentó después a la Presidenta Diocesana, señora Asunción Massanet, quien se dirigió a las reunidas con palabras llenas de enseñanzas diciendo como la modestia exterior ha de ser un reflejo del equilibrio interior y como a ser modestas nos obliga nuestra condición de miembros del Cuerpo místico de Cristo. Su bello e interesante discurso fué premiado, muy justamente, con una nutridísima salva de aplausos. Cerró el acto el Rdo. Sr. Consiliario confirmando las palabras de la

## La fiesta de Nuestra Señora del Carmen en el Puerto de Sóller

### Brillantez y animación en todos los actos celebrados

Conforme ya preveíamos, y lo pronosticamos en nuestra crónica del sábado próximo pasado, revistió hogaño esta fiesta gran solemnidad, un esplendor extraordinario, mayor aún que en el año anterior, y esto que la sorprendente y agradabilísima novedad con que se celebró, en especial su parte religiosa entonces por vez primera, fué cosa verdaderamente notable.

Dió principio ésta en la vigilia, o sea a la entrada de la noche del lunes, en la iglesia parroquial de San Ramón de Penyafor, con la bendición de dos esbeltas y muy bellas imágenes de la Santísima Virgen del Carmen, Patrona de la Marina, que efectuó por delegación del Excmo. y Rdm. señor Arzobispo-Obispo de la Diócesis, doctor José Miralles, el Rdo. Párroco-Arcipreste, D. Rafael Sitjar. Dichas imágenes, de distinto tamaño y ambas de artística factura, proceden de los talleres de Castellanas de Olot y han sido adquiridas, como ya dijimos, para la referida parroquia del Puerto la mayor, que mide 1'65 metros, y para la capilla de la Base Naval la menor.

En la bendición fueron padrinos: de la primera, los niños Jaime Llaneras García y Francisca Frontera Enseñat, hija de don Guillermo, gran bienhechor de esta iglesia; y de la segunda los distinguidos señores D. Faustino Ruíz González, Jefe de la Base, y D.ª María Luisa López de Núñez.

Terminada esta piadosa ceremonia se organizó la procesión marítima, gran atractivo, el mayor sin duda de esta magna fiesta. Formábanla: la escolanía de dicha parroquia y algunos señores sacerdotes de la de San Bartolomé; la nueva imagen, llevada en andas por jóvenes pescadores del lugar; el Preste, Rdo. D. Rafael Sitjar; el Almirante, Excmo. Sr. Garcés de los Fayos, con el señor Jefe de la Base, D. Faustino Ruíz González y demás señores Jefes y Oficiales de la misma; las Autoridades civil y militar de esta ciudad y Jerarquías del Movimiento, nutrido coro de jóvenes de uno y otro sexo, y cerrando la marcha la Banda Municipal, que tocó en el recorrido por tierra y en el mar, alternando con los cantos religiosos, variadas marchas, y numeroso público.

Descendió al muelle por la calle de San Ramón y luego por la de la Marina, efectuándose el embarco en el sitio de la explanada junto a la fuente de frente al antiguo Fielato, y al ponerse en marcha la nave capitana, en la que se destacaba con magnífica visualidad la esbelta imagen de la Patrona de la Marina, constantemente alumbrada por potentes reflectores, y en la que ocupaban los asientos preparados al efecto el Clero y las Autoridades mencionadas, ordenóse nuevamente la procesión siguiendo a aquélla, formando largo rosario un número muy considerable de pequeñas embarcaciones todas ellas alumbradas con bengalas y farolillos multicolores y atestadas de público.

La salida del puerto fué anunciada por medio de un detonante cohete, e instantáneamente apareció iluminada la orilla del mar en toda la extensión de la arenosa concha, desde el Hotel Marisol hasta la parte roqueña de *Els Norais*, por medio de antorchas sostenidas por soldados de Marina, y cuyas luces reflejándose en las tranquilas aguas de la ensenada producían un efecto maravilloso, verdaderamente encantador, que admiró y aplaudió la ingente

Presidenta Diocesana, y animando a todas a laborar con el buen ejemplo en la Campaña de Austeridad y Modestia.

Cumpliendo una de las bases del Certamen-Homenaje a María Santísima, fueron allí mismo quemados los sobres que contenían el nombre de las socias que en el mismo tomaron parte y no habían obtenido premio, mientras se cantaban los himnos de la Juventud y de Aspirantes.

Las Srtas. directivas Diocesanas fueron obsequiadas con unos hermosos ramos de flores, departiendo amablemente con los reunidos.

El acto se desarrolló con animación y entusiasmo, y fué digno remate del finido Curso.

Quiera Dios bendecir y hacer fructificar los trabajos y empresas de la Juventud Femenina de A. C. X.

multitud apostada en las playas y en las alturas inmediatas desde donde podía verse mejor.

Porque hay que decir que al Puerto fué aquella noche gran muchedumbre de personas de esta población y de sus afueras, e incluso de Biniaraix, de Fornalutx y de Deyá, para presenciar el magnífico espectáculo, a lo cual invitaba, en verdad, además del excelente y bien ordenado servicio de tranvías—que durante toda la velada fueron y vinieron atestados de viajeros—la apasibilidad de una noche estival, de cielo sereno, fresca brisa y luz lunar casi del plenilunio, con una carretera sin polvo y sin la molestia de la circulación de un excesivo número de automóviles.

La procesión dirigióse luego hacia la embocadura del puerto y dió la vuelta por frente al *Arenal d' En Repic*, hasta la *Torre*, desde donde regresó directamente al punto de partida, y organizada de nuevo en tierra dirigióse a la iglesia parroquial, en donde terminóse la solemne función religiosa con el canto de la *Salve* y del entusiasta himno «¡Salve, oh Reina de los Mares!» en el que tomaron parte, agregándose al mencionado coro, todos los asistentes.

La Banda Municipal dió seguidamente un concierto musical, situado en el Hotel Marisol, y en la explanada inmediata a éste se dispararon bonitos fuegos artificiales, con piezas múltiples y todas ellas de excelente vistosidad, que el numeroso público allí congregado alabó y aplaudió. Así terminó la primera parte, digámoslo así, de la brillante fiesta dedicada por la Marina de nuestra Base Naval a su excelsa Patrona la Virgen del Carmen.

La segunda parte se celebró al día siguiente, martes, y dió principio con una misa de campaña en la explanada interior del recinto cerrado de la Base Naval, que dijo, a las diez, el capellán de ésta, reverendo P. Galindo, y a la que asistieron los señores Jefes y Oficiales, tropa y personal auxiliar de la misma, las Autoridades y Jerarquías locales, distinguidas personas invitadas—lo fuimos también nosotros por el señor Jefe de aquélla, y agradecemosle sinceramente la atención—y numeroso público. En el altar, levantado entre atributos de la Armada, destacábase de los hermosos colores de la enseña de nuestra Patria la nueva y bella imagen de la Santísima Virgen del Carmen. Después del Evangelio pronunció elocuente plática el celebrante, y la banda de música tocó en el acto de la Elevación el Himno Nacional.

Terminado el Santo Sacrificio, impuso el Jefe de la Base, Sr. Ruíz, dos honrosas condecoraciones a nuestro paisano el médico D. Bartolomé Casellas Rotger: la Medalla de Campaña y la Cruz Roja del Mérito Militar, por sus servicios a la Patria durante estos pasados años del Movimiento Salvador, después de lo cual felicitó al agraciado pronunciando patriótico parlamento, y acto seguido, delante él y demás Autoridades, se efectuó el desfile de las tropas al compás de marciales sonos y con cálidos ¡vivas! a España, que coreó brazos en alto la multitud.

A las once y media ofreció el señor Jefe de la Base un vino de honor a la Oficialidad y Autoridades, reinando en esta obsequiosa reunión las mayores camaradería y regocijo, y en la que se pronunciaron brindis entusiastas de adhesión al Caudillo y a la Armada Española.

Y a las doce se sirvió una comida extraordinaria a la tropa y marinería, con asistencia de Jefes y Oficiales, reinando durante la misma gran satisfacción y alegría y cantándose himnos patrióticos al final.

Por la tarde, a las cinco, dió principio el festival náutico que anunciamos en nuestra edición anterior. Resultó brillantísimo dando lugar a que se reuniera una gran concurrencia para presenciarlo.

Ante la imposibilidad de reseñarlo detalladamente, a continuación damos un resumen de los resultados de dicho Concurso:

1.ª Regata.—Embarcaciones tripuladas por las Organizaciones Juveniles de Sóller y el Puerto, (dos remeros y patrón); ganador: embarcación del Puerto, patrón: Francisco Ripoll.

2.ª Regata.—Embarcaciones tripuladas por pescadores del Puerto, (dos remeros, pareles y patrón); ganador: embarcación del patrón Antonio Vicens.

3.ª Regata.—Chinchorros de los buques de Guerra, (dos remeros y patrón), primer premio: Chinchorro del «Velasco», patrón: Núñez; segundo premio: Chinchorro del «Sanjurjo», patrón: Pablo Ríos.

4.ª Regata.—(Lanchas con seis remeros y patrón); ganador: embarcación del patrón Vicente Ripoll.

5.ª Regata.—Balleneras de los buques de Guerra, (seis remeros y patrón); primer premio: empatados «Velasco» y «Miranda» en 7 m. 54 s.; segundo premio: Infantería de Marina, 8 m. 47 s.

Natación.—100 m. braza. Primer premio: marinerio, Emilio López del «Miranda»; segundo premio: marinerio Manuel Espelde del «Miranda».

100 m. libres. Primer premio: marinerio, Vicente Llorca del «Miranda»; segundo premio: marinerio Emilio López del «Miranda».

50 m. espalda. Primer premio: marinerio Bedriñana, del «General Mola».

Salto.—Primer premio: marinerio Miguel Zaragoza, del «Miranda»; segundo premio: marinerio Manuel Espelde del «Miranda».

Carrera de relevos.—Ganador: equipo del «Velasco».

Cucañas.—Primer premio: cabo Pablo Ríos y Mario Eduardo Fernández, del Submarino «General Sanjurjo»; segundo premio: cabo Manuel Gómez y cabo Glicerio González, del Submarino «General Mola».

Los actos finales de esta fiesta los constituyeron las diversas Verbenas que se celebraron en el Puerto y en la Playa en la noche del martes, y que como el día anterior atrajeron a una enorme muchedumbre a nuestra ensenada.

Los tranvías, a pesar de su con todo el material disponible, resultaron insuficientes durante toda la velada para llevar a tanta gente como bajó a la Playa y al Puerto, y hasta las dos y media no rindieron su último viaje.

En el Puerto celebróse una Verbena en el Hotel Marisol, que estuvo muy concurrida, resultando muy brillante y animada. Gran número de oficiales auxiliares con sus familias y una nutrida representación de nuestra juventud estuvieron danzando hasta bien entrada la noche a los acordes de la Orquestina local «Los Bohemios».

En la Playa concentróse esta noche en mayor profusión el público, circulando en todo lo largo del paseo, de torrente a torrente.

En el extremo, en la parte de *Els Norais*, apostóse la Banda Municipal de música, tocando durante toda la velada bailables y otras composiciones musicales, siendo escuchada por numerosa muchedumbre.

En el Kiosko de la Playa, otra Verbena de carácter popular proporcionó extraordinaria animación a aquel sector de la fiesta. Multitud de parejas, entre las que estaban en gran proporción las formadas con marineros de las tripulaciones de los buques anclados en nuestro puerto, también divertieron durante buena parte de la noche, cuidando de amenizar este otro baile la orquestina «Tugores» de La Puebla.

Por último, una tercera Verbena agrupó en el Hotel Marina a lo más nutrido y selecto de la oficialidad de la Base y de sus distinguidas familias.

La orquestina palmesana «Los Trashumantes» hizo oír hasta la madrugada sus mejores armonías, mientras numerosas parejas danzaban incansablemente, dando brillantez y animación a tan espléndida y atractiva reunión.

Las Fiestas del Carmen de este año han resultado brillantes por todos conceptos, por lo que sus organizadores se han hecho acreedores a una calurosa felicitación que nosotros en nombre de nuestra ciudad les tributamos bien sinceramente.

## La Prestación Personal

Ha sido concedido un nuevo plazo de 15 días que empezará el próximo lunes día 22 para que los contribuyentes por cuotas individuales de la Prestación Personal en favor del Estado retiren sus recibos del 4.º trimestre de 1939.

Los que no lo hagan, incurrirán en los recargos de apremio y responsabilidades consiguientes.

Los ingresos pueden hacerse en la Depósito de este Ayuntamiento durante las horas de oficina.



# CRONICA LOCAL

## La cosecha del tomate sollerense

Esta semana han finalizado sus envíos al resto de la isla

Esta semana puede decirse que ha quedado virtualmente terminada la recolección de la cosecha de tomates.

En todas las huertas vienen dando fin a las faenas de recolección y embalaje de dicho fruto, que por lo que al presente año se refiere habrá resultado más corta a causa del mal que ha invadido las tomateras, matando antes de terminar la maduración de todo el fruto que tenían.

Por este motivo el tomate tardó escaseando.

La cosecha ha resultado bastante abundante. Sólo por ferrocarril han sido llevados a Palma unos 140 vagones de cinco toneladas cada uno. Si tenemos en cuenta que a causa de la escasez de gasolina la totalidad de la cosecha ha sido transportada por ferrocarril, podemos calcular unos 700.000 kilos la exportación de este del tomate sollerense.

El último precio a que ha sido pagado ha sido a 10 ptas. el quintal.

## Asignación de la Medalla de Campaña a los ferroviarios sollerenses

Por su cooperación al Movimiento Nacional

El día de la Exaltación del Trabajo les son impuestas a los obreros y empleados del Ferrocarril de Sóller a quienes les ha sido concedida la Medalla de Campaña. Con tal motivo se reunieron los Vocales de la Junta de Gobierno y el personal franquista de servicio en el despacho de la Dirección alrededor de las ocho de la mañana.

Por el Director de la Compañía, D. Jaime Mayol, fué leída la orden de concesión y el acuerdo de la Junta de obsequiar con la medalla a los que la hubieran obtenido.

A continuación el Presidente D. Pedro Alcover pronunció las siguientes palabras:

Hoy, cuarto aniversario del Glorioso Alzamiento Nacional, es para mi honor y satisfacción entregaros la medalla que os ha sido concedida la autoridad militar, como premio del cumplimiento de vuestras obligaciones durante el Glorioso Movimiento de España.

La medalla en sí, como metal, representa un valor; pero el símbolo, la alegoría de los grabados son de un precio inestimable que representan la recompensa del deber cumplido en la Compañía durante la pasada guerra.

Que muchos años podáis ostentarla sobre vuestro pecho, el corazón palpitante de alegría, y que sea para vosotros el estímulo de estar siempre dispuestos a sacrificarse en defensa de la Patria.

En este día de alegría no tengamos olvidados los dos hermanos nuestros, que fueron empleados de nuestra Compañía, los cuales en cumplimiento de su deber ofrecieron su vida por amor a Dios y Salvación de España: Gregorio Leal y Matías Arbona; y ahora como buenos cristianos rezamos un Padre nuestro por el eterno descanso de sus almas.

Por acabar brazo en alto digamos todos: ¡Viva Franco! ¡Viva España!

El nombre del personal agradeció el día las frases de felicitación así como el acuerdo de la Junta, tan favorablemente acogido por todos. Reiteró la adhesión con el Generalísimo y a cuanto significa cuando de relieve el patriotismo con que debe secundar cuanto se ordene por la superioridad.

Después de estas palabras se prendieron las medallas y se entregaron los correspondientes oficios de concesión, terminando el acto con vitores a España y al Caudillo.

## Las casetas de baño en la playa

El Ayuntamiento ha hecho público por medio de un bando que es falsa la especie que se ha hecho circular, de que no se permitirá la instalación en la Playa de casetas de baños. Las personas que deseen instalarlas en años anteriores pueden hacerlo cuando quieran, mediante la correspondencia por instancia y con sujeción a las condiciones impuestas por el Ayuntamiento.

## Señalada distinción al Jefe de la Base de Sóller

Ha sido concedida al Sr. Ruiz la Medalla de Oro del Tiro Naval

Según nos enteramos, por disposición del señor Ministro de Marina ha sido concedida a D. Faustino Ruiz González, Jefe de la Base Naval de esta ciudad, la Medalla de Oro del Tiro Naval, por la actuación y Tiro del glorioso crucero «Canarias» durante el Movimiento Nacional.

Esta honrosa distinción ha sido concedida exclusivamente al Almirante Sr. Moreno, Jefe de las Fuerzas del Bloqueo del Mediterráneo y comandante de la flota, al Almirante Sr. Bastarreche, comandante del «Canarias» y a D. Faustino Ruiz, Director de Tiro del mismo.

Por la señalada y alta distinción que esta condecoración supone, enviamos al Sr. Ruiz nuestra más sincera felicitación.

## El Día de Retiro de los Padres de Familia

Tuvo lugar en esta ciudad el domingo último con una notable asistencia

El domingo último tuvo lugar en Sóller y conforme habíamos anunciado previamente, el Día de Retiro organizado por las Asociaciones Católicas de Padres de Familia de Mallorca.

Esta reunión constituyó un éxito para sus organizadores, pues vinieron de fuera sesenta asociados de Palma, Manacor, Inca, Felanitx, Selva, Bañalbufar y San Lorenzo. A ellos unieron veinte más de la asociación de Sóller.

Los Padres de Familia llegaron, en un tren extraordinario, a las diez y tres cuartos, siendo recibidos en la estación por una representación de la asociación de esta ciudad. Todos juntos dirigieron al Convento, en donde oyeron misa y seguidamente el P. Murrall dirigióles piadosa plática.

A mediodía dirigieron al Hotel del Ferrocarril en donde les fué servida la comida.

Por la tarde tuvo lugar la Asamblea, en la que el Presidente de la Junta de Palma, D. Juan Ramis de Ayreñor, dió cuenta del estado actual de la Asociación en las esferas nacional y de nuestra región. El miembro de la Asociación local Sr. Sagristá pronunció algunas palabras de bienvenida a los asambleístas y el P. Murrall expuso un programa para el futuro acerca de los Días de Retiro y de ejercicios espirituales. Por último acordóse que el próximo Día de Retiro tenga lugar el mes entrante en Palma, en la iglesia de Montisón.

En un tren extraordinario, a las cinco y media, regresaron a Palma los Padres de Familia que habían venido para tomar parte en el Día de Retiro celebrado en esta ciudad.

## La ley del salario del domingo

El «Boletín Oficial del Estado» publica una Ley de la Jefatura del Estado relativa al descanso dominical. Dice que la prohibición de trabajar el domingo no alcanza a los trabajos realizados por propia cuenta, por puro pasatiempo o destinados al mejoramiento del hogar. Señala las excepciones en la aplicación de la Ley. Los obreros que empleen en trabajos permitidos, excepcionalmente, los domingos o días festivos, tendrán una hora libre, al menos, para el cumplimiento de sus deberes religiosos, sin sufrir descuento alguno. No trabajarán durante todas las jornadas dos domingos consecutivos. Además, cualquiera que sea el tiempo en que estén trabajando, habrán de gozar de un descanso continuo de veinticuatro horas dentro de los siete días.

Todos los trabajadores tendrán el derecho a percibir el salario íntegro del domingo o día de descanso semanal obligatorio. Exclúyense a los obreros eventuales, contratados en obras o servicios cuya duración total no llegue a los seis días, pero en tal caso percibirán su jornal diario y una parte proporcional del correspondiente al domingo, equivalente a la sexta parte del salario liquidado por días.

Las infracciones se castigarán con multas de 25 a 200 pesetas por obrero ocupado indebidamente en domingo. Las reincidencias dentro de un plazo de un año se castigarán con una sanción equivalente al doble de las multas señaladas.

## NOTAS DE SOCIEDAD

### LLEGADAS

Se encuentran pasando la temporada de verano en esta población los esposos don Jaime Oliver Ferrá y D.<sup>a</sup> María Castañer Pons, con sus hijos Margarita y Antonio y su madre D.<sup>a</sup> Margarita Ferrá Vda. de Oliver, procedentes todos de Carcagente.

El sábado último llegaron, procedentes de Alcira, el expedidor D. Jaime Valcaneras Serra, su hermana D.<sup>a</sup> Antonia Valcaneras de Colom y los hijos de ésta Srtos. María, Juan y Antonia.

Llegó el mismo día de igual procedencia el joven D. Pedro Arbona Rullán para pasar aquí algunos días de sus vacaciones escolares.

Con igual objeto llegó de Madrid el domingo D. Bartolome Frontera Marqués.

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro apreciado amigo D. Jaime Ballester quien vino de Marsella, junto con su esposa, D.<sup>a</sup> Isabel Llabrés, a principios de esta semana.

Sean todos bienvenidos.

### DESPEDIDA

En anteriores ediciones dimos cuenta de haber sido designado para ocupar la Notaría de Inca, el notario D. Francisco Servera Amengual, que desde hacia algunos años ejercía el cargo en una de las de esta ciudad.

Durante esta semana, el Sr. Servera ha efectuado el traslado a su nueva residencia. Antes de partir estuvo a despedirse de nosotros, rogándonos también le despidiéramos desde estas columnas de sus amistades y relaciones que deja en Sóller, ante la imposibilidad de hacerlo personalmente de todas ellas.

Al dejar complacido al Sr. Servera, deseámosle que obtenga en su nueva residencia los mejores resultados.

### DISTINCION

Han sido concedidas a D. Bartolomé Casellas Rotger, médico de esta ciudad, las Medallas de campaña en el frente y la Cruz Roja del Mérito Militar por los servicios prestados a las fuerzas de esta Base durante el glorioso Movimiento.

La ceremonia de su imposición tuvo lugar durante los festejos que la Base de esta ciudad tributó a la Patrona de la Marina el martes último, conforme en otro lugar del presente número se detalla.

Con tal motivo, enviamos al Sr. Casellas nuestra más sincera felicitación.

### NATALICIO

Los esposos D. José Martín Torres y doña María Oliver Vicens están de plácemes con el nacimiento de su hijita, una encantadora niña que vino al mundo el lunes, día 15 del corriente mes.

La recién nacida ha de llamarse María-Victoria.

Felicitemos a los esposos Martín Oliver y a los abuelos y demás familiares del angelito.

### NECROLÓGICA

#### D. Pedro Antonio Tomás Mayol

Victima de un desgraciado accidente falleció el día 28 del próximo pasado mes de Junio nuestro paisano el comerciante establecido desde su juventud en la población de Decazeville, en el departamento francés de Aveyron, D. Pedro Antonio Tomás Mayol, causando su inesperada muerte la mayor consternación y profundo dolor en la atribulada esposa, D.<sup>a</sup> Margarita Canals Coll, hija e hijo político — los esposos doña Margarita Tomás Canals y D. Juan Mayol Mayol; — nieto; hermana, D.<sup>a</sup> María, y demás familiares, y general sentimiento entre sus numerosas amistades y vastas relaciones.

Iba el infortunado Sr. Tomás de Decazeville a Montauban, para compras, y poco antes de llegar a esta ciudad fué embestido su auto por uno de repatriados que marchaba a gran velocidad, resultando con diversas heridas y algunas costillas rotas, ambas cosas de pronóstico grave. Internado en una clínica para su curación, en Montauban, en ésta avanzaba paulatinamente; pero a los quince días de tratamiento y ya esperanzado en poder ir a celebrar el día de su Santo en su casa en compañía de los suyos, sobrevinole una fuerte hemorragia interior, a consecuencia de la cual acabó súbitamente su existencia.

Su cadáver fué trasladado a Rodez, en el panteón de uno de sus deudos, donde recibió provisionalmente sepultura, pues que tienen los suyos el propósito de trasladarlo

a esta su ciudad natal una vez transcurrido el tiempo que para ello tienen las leyes vigentes señalado.

Las personas amigas residentes en Rodez y en los pueblos comarcanos hicieron acto de presencia en el del sepelio y exequias, y lo mismo aquéllas que las de las poblaciones de Montauban y Decazeville expresaron a la apenadísima familia del difunto su condolencia, seguramente muy sentida pues que era el malogrado Sr. Tomás, por su inteligencia y su bondad, por su carácter afable y por las demás bellas cualidades de que estaba dotado, de todos muy querido.

Ante la imposibilidad de atender a tantas manifestaciones de condolencia como ha recibido la señora Canals, y las familias Tomás, Mayol y Alcover nos ruegan lo hagamos a todas ellas por este conducto.

Descanse en paz el extinto y reciban sus afligidos esposa, hijos, hermana y demás que lloran la pérdida del ser amado en estos momentos, cristiana resignación y la expresión de nuestro muy sentido pésame.

## DE TEATROS

### FANTASIO

Un notable estreno que atraerá indudablemente al público a este cine, es el anunciado para esta noche y mañana, titulado *Jugando a la misma carta*, interpretado por dos de los actores de mayor atractivo: Jean Harlow y Robert Taylor.

Es ésta una comedia magnífica, optimista y delicosa, con escenas admirables de humorismo, de fina sátira y recogidas situaciones en las que la seducción de Robert Taylor y Jean Harlow se manifiesta definitiva y arrolladora.

Un bello y aglilólogo, en español, es otro de los valores de esta amena y graciosísima producción.

De complemento se proyectará la interesante película «Fox» *La canción delator*, por Majorie Corbett.

El miércoles por la noche y en las funciones del jueves, fiesta del Apóstol San Jaime, será reestrenada en este cine una de las cintas de más alta calidad que ha producido en estos últimos tiempos la prestigiosa firma «Metro Goldwyn Mayer»: *Margarita Gauthier*, en la que Greta Garbo realiza la mejor interpretación de su gloriosa carrera.

### ALCAZAR

Mañana se estrenará la magnífica película policíaca de la «Metro Goldwyn Mayer» *Bajo el manto de la noche*, dialogada en español.

Película muy interesante y movida, se basa sobre un crimen con apariencias de accidente, realizado por un necio que pasaba por sabio y era considerado como hombre intachable. El esgrado reclamo de una Universidad se ve profanado por la loca avaricia de un homicida.

Protagonistas de este film son el sobrio y famoso actor Edmund Lowe y la bella actriz Florence Rice

Las funciones empezarán con el estreno de la cinta «Fox» *Mis Incógnita*, de la que es protagonista la encantadora y prodigiosa niña Jane Withers secundada por Ralph Morgan y Jane Darwell.

El próximo jueves será presentada la producción *Código secreto*, apasionante film de la «Metro», en español.

Protagonizan este film William Powell, uno de los más personales actores de la pantalla americana, y Rosalind Russell, bellísima mujer y actriz de excepcional talento.

## El Arbitrio Provincial sobre los frutos

El Gestor afianzado de la Diputación Provincial de Baleares para la recaudación de Arbitrios sobre la Riqueza Radicante ha puesto en conocimiento de los cosecheros de frutas de este término municipal que el plazo de presentación de las declaraciones juradas ha quedado prorrogando por cinco días más, o sea hasta el 23 del actual inclusive.

También ha recordado la responsabilidad en que incurren las personas que tienen la obligación de presentar las declaraciones juradas de los frutos de los árboles y no lo hacen, que alcanzan multas de 50 a 250 pesetas y los casos de ocultación o defraudación con la sanción del duplo al quintuplo de la cantidad ocultada.



## La Base Naval de Sóller celebra la Fiesta de su Patrona

El acostumbrado esplendor han revestido este año las Fiestas de Nuestra Señora del Carmen, Patrona de la Marina, en la Base Naval de Sóller.

El ámbito de la Base y del caserío del Puerto presentaba el aspecto de los días de fiesta mayor. Adornos vistosos, colgas duras, banderas, iluminaciones.

Por la noche de la víspera, solemne bendición de las imágenes de Nuestra Señora del Carmen en la iglesia parroquial de San Ramón de Penyafort. Una es para la nueva iglesia que se levanta en el Puerto. La otra obsequio del Rdo. Cura Económico del Puerto a la Base Naval.

Seguidamente procesión marítima por la ensenada de nuestro Puerto. Bella visión de luces multicolores. Toda la concha de nuestro Puerto, playa y parte del Lazareto rodeada de bengalas. En el mar, una serie numerosa de pequeñas embarcaciones engalanadas e iluminadas con profusión, preceden a la barca de honor en la cual se ha colocado artísticamente la imagen de Nuestra Señora del Carmen, rodeada del Clero parroquial y del Puerto, y de las Autoridades de Marina, Civiles, Militares y Jerarquías del Movimiento. La Banda Municipal anima la procesión. ¡Salve, oh Reina de los Mares!

Después de la procesión la banda municipal interpreta un selecto programa en la explanada del Puerto y como fin de fiesta se dispara un bonito castillo de fuegos artificiales.

El día 16, a las diez de la mañana, se celebra una solemne misa de campaña en la explanada frente al cuartel de la Marinería. El altar está rodeado por atributos de la Armada. La imagen de la Virgen del Carmen destaca sobre la Bandera Nacional. Celebra la misa el capellán de la Base, Padre Galindo, y pronuncia una brillante plática de circunstancias: páginas del Evangelio y de la Historia. En el momento de la Elevación se interpreta el Himno Nacional. Asisten todos los señores Oficiales, Ayudantes y Marinería en correcta formación. También asisten las Autoridades Civiles y Militares de Sóller y las Jerarquías del Movimiento locales. El pueblo tiene también sitio de preferencia.

Terminada la misa el señor Jefe de la Base impone las Medallas de campaña en el frente y la Cruz Roja del Mérito Militar al Médico D. Bartolomé Casellas, por sus relevantes méritos y servicios prestados a la Armada. El señor Jefe pronuncia una arenga patriótica, entrelazada de bellos conceptos.

Luego el desfile militar ante las Autoridades en tribuna de honor. Uniformidad perfecta, blanquísimos uniformes, aires marciales y ¡Vivas a España!

Interesante resultó la inauguración del Hogar del Marinero. Una hermosa sala del mismo cuartel. Biblioteca nutrida, mesas de lectura, juego de entretenimiento, aparatos de radio, confort, delicada elegancia y una instalación a base de Patria y Marina.

Reunidos los Sres. Oficiales y las Autoridades de Sóller en espaciosa sala, el señor Jefe de la Base les obsequia con un vino de honor. Al final se brinda por España, por el Caudillo y por la Armada Española.

Al mediodía se sirve un suculento menú a la Marinería, en cuyo rancho extraordinario forman parte los Sres. Oficiales, presididos todos por el mismo Sr. Jefe. Después de la comida se cantan himnos patrióticos y por último el Cara al sol.

Por la tarde, gran festival náutico. Concursos de regatas, de natación y de saltos. Estilo y un alarde de formas varoniles. Rápidas y ordenadas carreras de embarcaciones al remo. La música da calor y entusiasmo al brillante espectáculo. Aplausos a los vencedores. Numerosísimo gentío, sol a raudales y mucho colorido. Tarde al aire libre, al sol y cabe al mar nuestro. Mucha animación e incesante llegar de tranvías abarrotados de público.

Por la noche grandes bailes: en el hotel Marina, por invitación, organizado por la Oficialidad; en el Hotel Marisol por el Grupo de Auxiliares de la Armada, y en la explanada del Puerto por la Marinería. Vistosos adornos, farolillos de colores, muchísima animación y concurridas danzas hasta muy entrada la noche. La Base obsequia con vinos, pastas, helados y licores a los asistentes todos, que celebran y hacen honor a la invitación. Por doquier se oyen frases de atención por la galantería de la Base Naval de Sóller. Es visible y magnífica la compenetración de nuestra Armada y de nuestro Pueblo.

Recuerdo duradero será el de las Fiestas de la Base Naval de Sóller, en honor de Nuestra Señora del Carmen. El pueblo ha hecho honor a nuestra gloriosa Armada y en la Base Naval de Sóller ha presenciado la magnífica tradición española de la Marina de Guerra.

## Cuarto Aniversario del Alzamiento Nacional. Fiesta de la Exaltación del Trabajo

Magnífica jornada ha sido en esta ciudad la del 18 de Julio. Celebración del Cuarto Aniversario del Glorioso Alzamiento Nacional de Salvación de España. Fiesta de la Exaltación del Trabajo.

Nada más acertado que el simbolismo de estas dos Fiestas grandes de nuestra Patria. El Alzamiento como iniciación de la Nueva España y el Trabajo como vehículo para conducir a España hacia el Imperio. Reforzamiento de la savia del árbol fecundo y fructífero de nuestra España. Trabajo y disciplina engendran prosperidad en el interior y grandiosidad allende las fronteras, que han sido los postulados del Movimiento Nacional.

Sóller ha querido en 1940 celebrar estas dos fiestas. Funciones religiosas, actos patrióticos, alegría en las caras y gozo en el espíritu. Banderas, damascos y colgaduras.

Ya de mañana, incesante ir y venir y animación por doquier. Concentración de todos los afiliados a la Central Nacional Sindicalista en la plaza de América. Rompe la música y la comitiva se dirige a la iglesia parroquial. Abren marcha los Delegados de Servicios de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. La Bandera Nacional va escoltada por las de la gloriosa Falange y de la Tradición. La banda municipal con sus aires marciales. Las Milicias de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. y por último todos los afiliados a la Central Nacional Sindicalista de Sóller, agrupados por gremios. Los patronos marchan con sus obreros al compás de la misma música y a la sombra de las mismas Banderas. Compenetración y compañerismo.

En la iglesia parroquial, iluminación general y aspecto de fiesta mayor. Celébrase la misa rezada y cántase un Te-Deum. No en balde nuestros Caídos han dado su vida por Dios y por España. En el solemne momento de la Elevación se interpreta el Himno Nacional. El órgano da solemnidad a la misa. Las Autoridades de Marina, Civiles, Militares y Jerarquías del Movimiento ocupan sitio preferente. El pueblo llena los ámbitos de la vasta nave del templo parroquial.

En la plaza de España, Sóller se congrega junto a la Cruz de los Caídos. Bajo la sombra de las Banderas Victoriosas y cabe al altar de la Patria. El cornetín reclama atención y firmes. Escúchase por todos la lectura de una alocución de la Dirección General de Propaganda. Frases patrióticas, recuerdo de jornadas de victoria, normas para el futuro. Un recuerdo para los Caídos: por el Sr. Jefe de la Base, Sr. Comandante Militar y Jefe local de F. E. T. y de las J. O. N. S. se ofrenda una corona de laurel, obra de nuestras camaradas de la Sección Femenina. ¡Presentes! grita el público a las triples voces de ¡Caídos por Dios y por España! Interpretase el Oriamendi. Cántase el Cara al Sol. Finaliza el acto con el Himno Nacional.

Seguidamente el desfile ante las Autoridades. Aires marciales y ¡Arriba España! por los jefes de grupo ante la tribuna de las Autoridades.

Por la noche música en la plaza e iluminación general. Animación hasta muy tarde. Concierto por la Banda Municipal.

La empresa de los cines de Sóller señala un descenso de la mitad del precio de entrada para los que justifiquen su calidad de afiliado a F. E. T. y de las J. O. N. S. o a la C. N. S. Nuestra pública gratitud.

El comercio cerró sus puertas para que todo su personal pudiera asociarse a la fiesta. También nuestra pública gratitud. ¡Viva el Caudillo! ¡Arriba España!

¡TENIENTE LIZAZOAIN! ¡¡PRESENTE!!

Se cumple hoy el cuarto aniversario de la muerte que halló traidoramente, en la carretera del faro de Muleta, el Teniente de Caballería, procedente de Alcalá de Henares, D. Francisco Javier Lizazoain Muguero. Horas de angustia aquéllas en los albores del Glorioso Movimiento Nacional y de la muerte del pundonoso militar, una de las primeras víctimas en Mallorca de la perfidia marxista.

Debemos hoy poner la vista en el pasado. La victoria del Caudillo ha borrado las angustias; pero presentes están entre nosotros los Caídos. Su recuerdo debe ser y será eterno.

## VIDA RELIGIOSA

### La fiesta de Nuestra Señora del Carmen en la Parroquia

El domingo último dieron estos principios a las seis y media concluyéndose, durante la misa segunda, la Novena preparatoria de la fiesta de Nuestra Señora del Carmen, que se celebró aquel mismo día, habiéndose cantado con tal motivo al anochecer del anterior solemnes Completas.

A las siete y media, también durante la misa de esta hora, efectuóse la Comunión general propia del segundo domingo del mes para la asociación de Madres Cristianas, practicándose al mismo tiempo el ejercicio mensual en honor de su excelsa Patrona, la Virgen Dolorosa.

Y a las diez la Comunidad rezó Prima y cantó Tercia, terminada la cual dió comienzo la Misa mayor, en la que interpretaron la escolanía y el pueblo con acompañamiento del órgano la *Misa de Angelis*. Fueron el celebrante y los ministros, respectivamente, el vicario Rdo. D. Bernardo Pujol, y los Rdos. D. Nicolás Frau y D. Antonio Rullán, y ocupó la sagrada cátedra el Rdo. don José Morey, vicario, quien glosó en elocuente panegírico el origen y los privilegios que tiene el Escapulario del Carmen, y los medios de que, para ganar éstos, podemos valerlos.

Por la tarde, a las tres, tuvieron lugar los actos del rezo divino, y a las cuatro verificóse la imposición del Escapulario a los devotos de la Virgen del Carmen que quisieron vestirlo.

La capilla en la que la devota figura es venerada presentaba muy bello golpe de vista, adornada con macetas de plantas y vistosas flores y espléndidamente iluminada con bombillas eléctricas y cirios.

### La fiesta de Nuestra Señora del Carmen en el oratorio de las HH. Carmelitas

El martes se celebró esta fiesta en el oratorio del convento de dichas Hermanas, en la calle del General Moia, en la forma como en la Sección de «Cultos Sagrados» de nuestra edición anterior habíamos anunciado. Hubo misa cantada a las siete y media, de la que fué el celebrante el Rdo. Párroco-Arcipreste, D. Rafael Sitjar, quien dirigió *intra missam* fervorosa plática a los fieles asistentes y dió a los que se acercaron a la Sagrada Mesa la santa Comunión.

Por la tarde, a las seis, efectuóse la vestición del Escapulario de la Virgen del Carmen, y a las siete y media se rezó el Rosario, se cantó por un coro de señoritas y el público allí y en las vecinas casas congregado el Trisagio carmelitano, terminándose con la Salve.

### La fiesta de San Vicente de Paul en la parroquia de Ntra. Sra. de la Victoria

Se celebró el domingo último en este templo de la populosa barriada de la Huerta una solemníssima fiesta con que las Hermanas de la Caridad que en la misma tienen su residencia honraban a su Padre y Patrón San Vicente de Paul. Esta solemnidad fué precedida de un devoto Septenario que empezó el lunes día 8 del corriente, a las siete y tres cuartos de la tarde, con plática a cargo del Rdo. Sr. D. Miguel Rosselló, encargado de dicha Parroquia.

La víspera de la fiesta tuvieron lugar también solemnes Completas, que, como los cantos de la Novena y los del día siguiente, corrieron a cargo del coro «Acción Litúrgica» de aquella Parroquia. Es esta masa coral femenina—formada por señoritas y niñas de la barriada—digna de mención especial: Bajo la inteligente dirección del Rdo. señor Rosselló y con la cooperación y ayuda de las Rdas. HH. de la Caridad, ejecuta, con perfección y ajuste, la maravillosa armonía de los cantos litúrgicos, realizando con ellos, muy notablemente, el esplendor de las funciones. A su cargo corrió el canto de Tercia, con que principiaron, a las siete y tres cuartos de la mañana, los actos del domingo. A las ocho hubo misa solemne y comunión, a la que asistieron, además de numerosos

Por esto hoy la memoria del Teniente Lizazoain debe estar presente en todos los que hemos sentido el espíritu del Movimiento. Una oración también por el descanso de su alma. ¡Que Dios le haya dado su santa gloria. Cayó por Dios. Cayó por España.

### GENERAL NACIONAL SINDICALISTA

Nombramiento de Delegado Local  
Por la Delegación Provincial ha sido nombrado Delegado Local de la Central Nacional Sindicalista de Sóller el camarada Miguel Colom Rullán. Cumple un acto de servicio.

fieles, los niños y niñas de las escuelas que dirigen las Hermanas. Fué celebrada por el Rdo. Sr. Cura-Arcipreste, D. Rafael Sitjar, tejiendo hermoso panegírico del Santo, (cuya imagen había sido colocada en el altar mayor, entre numerosas plantas y flores), el Rdo. Padre J. Verd, de los SS. CC.

Por la tarde, con la iglesia atestada de devotos, cantóse Vísperas y tuvo lugar un pladoso ejercicio en honor de San Vicente.

\*\*\*

Terminados estos actos, en el patio contiguo al vecino convento de las HH. de la Caridad, por los niños y niñas que asisten a sus escuelas fueron ejecutados diversos cantos y juegos escolares, diálogos y varias pequeñas representaciones escénicas. El numerosísimo público aplaudió con gusto a los ejecutantes y disfrutó con la gracia infantil que demostraron, ya que todos y todas supieron desempeñar sus papeles respectivos. Finalmente, el Rdo. D. Miguel Rosselló dirigió a los reunidos unas vibrantes y entusiastas palabras animándolos a seguir por el buen camino. Cerró el acto el Rdo. Sr. D. Rafael Sitjar, encareciendo a los padres secundarios la hermosa labor que, con tanto celo, vienen realizando el Rdo. Sr. Rosselló y las HH. de la Caridad para la formación pladosa y la instrucción de los niños y niñas de aquella barriada.

Con aplausos y vivas y entre un sincero entusiasmo, terminó esta pladosa y simpática fiesta.

### La fiesta de San Vicente de Paul en la iglesia del Convento de Hermanas de la Caridad

El miércoles día 10 de los corrientes se dió principio en este templo a un devoto Novenario preliminar de la fiesta que se celebró ayer en el mismo en honor del ínclito Fundador del benéfico Instituto, San Vicente de Paul. Se ha practicado todos los días siguientes, con meditación y apropiados cánticos, durante la celebración de una misa, a las siete.

Anteanoche se cantaron solemnes Completas, y ayer mañana, también a las siete, hubo Comunión general para las señoras de la Conferencia y demás personas devotas del Santo, que estuvo sumamente concurrida, y durante la cual cantó el coro de señoritas que actúa en dicha iglesia bajo la dirección de la Srta. Isabel Puig Morell algunos motetes encáusticos, con acompañamiento de armonium.

A las diez se cantó el Oficio solemne, interpretando el referido coro una bella composición a tres voces del maestro Perosí. Fué el celebrante el Rdo. D. Rafael Sitjar, Arcipreste, ministrado por los Rdos. D. Nicolás Frau y D. Bernardo Pujol, y después del Evangelio tejió hermoso panegírico del Santo festejado el Rdo. P. Bartolomé Nicolau, T. O. R.

Por la tarde, a las ocho, se rezó el Rosario y se practicó un devoto ejercicio dedicado al glorioso tránsito de San Vicente de Paul, con meditación y cánticos, terminándose esta religiosa solemnidad con el del *Te-Deum* y la adoración de la Reliquia de Aquél que en este convento se venera.

### CULTOS SACRADOS

En la iglesia de las M.M. Escolapias.—Mañana, domingo, día 21: A las siete y media, Misa de comunión para los inscritos en la Guardia de Honor. La misa y comunión serán aplicadas en sufragio de la difunta M. Amparo González. Por la tarde, a las cinco, se practicará el ejercicio de la Hora Santa, con exposición del Santísimo, y el ejercicio de la Guardia de Honor.

Jueves, día 25: Misa a las siete y media, y ejercicio dedicado al Divino Niño Jesús de Praga.

### Nombramientos de Maestros propietarios provisionales

El «Boletín Oficial del Estado» correspondiente al día 12 del actual publica una Orden por la que se nombran para los destinos que se indican a los Oficiales del Ejercicio que han sido admitidos en el Concurso al Magisterio Nacional y nombrados Maestros propietarios provisionales con el sueldo anual de 4.000 pesetas.

En dicha lista se destinan 51 a la provincia de Baleares, dos de los cuales van destinados a Sóller: D. Jorge Cerdó Serra y el Rdo. D. Bernardo Pujol Barceló.

Nuestra felicitación a los citados señores por el nombramiento de que han sido objeto.

### Se desea vender

una casa y comercio bien situada.  
Para informes dirigirse en esta Administración n.º 141.